

El Teniente: un australiano liderará la investigación

Codelco. La estatal designó a exCEO de Anglo American para establecer las razones de la tragedia de la manera más independiente.

M. P. Núñez y D. Hermosilla Codelco anunció que el ingeniero de minas australiano Mark Cutifani presidirá la Evaluación Internacional de Expertos que realizará la investigación independiente comprometida tras el accidente en la División El Teniente, que costó la vida de seis trabajadores.

“Recibo este encargo con la máxima responsabilidad, plenamente consciente del profundo impacto que ha tenido

el accidente y de la urgente necesidad de identificar con claridad sus causas. Este trabajo será clave para la minería subterránea y para fortalecer la seguridad de todos quienes trabajan en ella”, afirmó Cutifani.

El grupo de expertos, cuyos miembros serán definidos por Cutifani junto al directorio de la estatal, estará compuesto por hasta cinco especialistas chilenos e internacionales en geotecnia, seguridad minera, comportamiento organizacional y



Mark Cutifani es un experimentado ingeniero australiano, con experiencia en seguridad en minas. / CODELCO

aspectos regulatorios. Su labor incluirá analizar la respuesta de Codelco al accidente, evaluar los factores técnicos, humanos y culturales que pudieron influir en la tragedia, y proponer medidas preventivas.

La investigación se iniciará a partir de la información levantada por la auditoría interna que realiza Codelco y por

los hallazgos de Sernageomin como autoridad técnica. El grupo complementará esos insumos con entrevistas, revisión de datos y estudios en terreno.

Desde 1976, Cutifani ha dirigido operaciones en 20 países. Durante su gestión como CEO de Anglo American (2013-2022) logró una reducción de 87% en incidentes graves, du-

“Es el momento más doloroso de nuestra actividad minera. Codelco no va a ser la misma empresa”.

MÁXIMO PACHECO
Presidente de Codelco.

plizó la productividad laboral y redujo en 40% los costos unitarios reales, alcanzando retornos anuales para los accionistas de 22% promedio. Antes, como CEO de AngloGold Ashanti, encabezó una transformación en seguridad, reduciendo incidentes en 70%.

En la jornada, presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, expuso ante el Congreso, donde aseguró que “es el momento más doloroso de nuestra actividad minera” y que “Codelco no va a ser la misma empresa después de esta tragedia”.

En ese sentido, Pacheco dijo que “haremos todo lo que sea necesario para que las leccio-

nes que podamos aprender de esta tragedia sean implementadas y, de esa manera, evitar que esto vuelva a suceder”.

El líder de Codelco además descartó tener conocimiento de denuncias de ondas expansivas destructivas en el sector de Andesita en marzo de este año -el mismo sector donde fue el derrumbe-, algo tras lo cual algunos sindicatos aseguraron que no se tomaron las medidas de seguridad necesarias.

“Como presidente del directorio puedo decirle que no tengo conocimiento de ello, pero también entiendo que hay una investigación en este momento por parte del Ministerio Público y esas denuncias que se hicieron, me imagino que serán acreditadas y explicadas ahí; por lo tanto, no me anticipo a lo que el fiscal pueda tener al respecto”, aseguró.

En tanto, al ser consultado sobre las pérdidas de Codelco tras la paralización de El Teniente por la tragedia, Máximo Pacheco indicó que “la estimación es cercana a los 300 millones de dólares”.